
N i e d e r s c h r i f t 
 
 

über die öffentliche Sitzung der 
Schulverbandsversammlung Faulbach am Mittwoch, 

06.10.2010 in der Verbandsschule Faulbach 
 
 
 
 
Anwesende: 
 
 1. Vorsitzender 
 Herr 1. Bürgermeister Walter Weiner   

 
 2. Vorsitzender 
 Herr 1. Bürgermeister Ludwig Aulbach   

 
 Mitglieder Schulverbandsversammlung 
 Herr Andreas Amend   

 Herr Wolfgang Hörnig   

 Frau 1. Bürgermeisterin Claudia Kappes  ab 19:26 Uhr 

 Herr Edgar Roth  ab 19:17 Uhr 

 Herr 1. Bürgermeister Dietmar Wolz   

 
 Gast 
 Herr Rektor Jens-Marco Scherf  

 Herr Markus Hock, Hausmeister   

 
 
Beginn:  19:10 Uhr 
 
Ende:   20:20 Uhr 
 
 
Der Vorsitzende eröffnete die Sitzung und stellte die Ordnungsmäßigkeit der Ladung 
sowie die Beschlussfähigkeit des Gremiums fest. 
 
Er begrüßte die anwesenden Verbandsräte, Herrn Rektor Scherf sowie den Haus-
meister, Herrn Hock. 
 
Einwände zum letzten Sitzungsprotokoll wurden nicht erhoben. 
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TOP 1 BERICHT DES VORSITZENDEN 
  
 Der Vorsitzende gab bekannt, dass die Verbandsschule Faulbach ab sofort 

die Bezeichnung „Mittelschule“ führen darf. 
 
Konrektor Ludwig Haaf und die Angestellte Marianne Fecher wurden zum 
Ende des Schuljahres 2009/10 verabschiedet. 
 
Herr Axel Keppler wurde zum neuen Konrektor ernannt und die Aufgaben im 
Schulsekretariat übernimmt Frau Heike Herbert. 
 
 
Externe Evaluation 
 
Der Vorsitzende informierte den Verbandsrat darüber, dass am Nachmittag 
eine Konferenz mit dem Evaluationsteam stattfand. 
 
Rektor Scherf erläuterte hierzu, dass von extern verschiedene Vertreter ge-
schickt werden, um mit allen an der Schule Beteiligten Gespräche zu führen. 
Es soll der Unterstützung von Arbeits- und Lernprozessen dienen und die 
mittel- und längerfristige Qualitätsentwicklung und Qualitätssicherung unter-
stützen. 
 
Der Blick richtet sich dabei auf die Schule als Gesamtorganisation. Die Ex-
terne Evaluation soll der Schule dabei helfen, die Wirksamkeit ihrer Arbeit 
besser einzuschätzen, ihre Stärken ebenso zu erkennen wie ihre Defizite. 
 
Herr Scherf gab bekannt, dass bereits eine interne Evaluation mit den Schü-
lern und dem Lehrerteam am laufen ist. 
 
 
Jugendsozialarbeit an der Mittelschule 
 
Ziel dabei ist es, im Jugendhilfeausschuss beim Landratsamt Miltenberg ei-
ne Bedarfsanerkennung zu erreichen. 
 
Bei Anerkennung einer halben Stelle würde der Landkreis 1/3 der Personal-
kosten übernehmen. Bei Bedarf bzw. Anerkennung einer ganzen Stelle 
könnte eine 1/3-Förderung über den Freistaat Bayern beantragt werden. 
 
Von den Verbandsmitgliedern wurde die Jugendsozialarbeit – auch unab-
hängig von einer Förderung – sehr begrüßt. 
 
In den Gremien der Mitgliedsgemeinden muss ein entsprechender Be-
schluss gefasst werden, ob Bedarf besteht. Die Mitgliedsgemeinde Dorfpro-
zelten hat bereits positiv darüber abgestimmt. 
 
 
 

  



Öffentliche Sitzung der Schulverbandsversammlung Faulbach am 06.10.2010- 3 - 

 
TOP 2 BERATUNG UND BESCHLUSSFASSUNG ÜBER DIE ÖRTLICHE RECH-

NUNGSPRÜFUNG DER JAHRESRECHNUNGEN 2005 BIS EINSCHL. 
2008 MIT FESTSTELLUNG DER JAHRESRECHNUNGEN 

  
 Zunächst bedankte sich der Vorsitzende bei den Mitgliedern des  Rech-

nungsprüfungsausschusses (1. Bgm.´in Kappes, 1. Bgm. Wolz, Gemeinde-
rat Amend) für die gute Zusammenarbeit. 
 
Der RP-Ausschuss hat am 15.07.2010 in den Räumen der VGem. Stadtpro-
zelten die Jahresrechnungen 2005 bis einschl. 2008 stichprobenhaft geprüft. 
 
Es wurden folgende Anmerkungen getroffen: 
 
1. Über all die Jahre hinweg fielen die hohen Bewirtschaftungskosten 
des Gebäudes mit Schwimmhalle auf. Insbesondere hinsichtlich der Ener-
giekosten (Gas und Strom) wäre eine Aufstellung über mehrere Jahre hin-
weg zur Verfolgung der Entwicklung hilfreich. Es wird die Vorlage einer sol-
chen angeregt. 
In diesem Zusammenhang stellte sich auch im Hinblick auf die Erneuerung 
der Fenster im laufenden Jahr die Frage des Einsparungspotenziales und 
ob durch das Ing. Büro ein Energieausweis erstellt wird. 
 
Diese Anmerkung wurde von der Verbandsversammlung zur Kenntnis ge-
nommen. 
 
2. Die Wartung des Hubbodens der Schwimmhalle wird durch eine Fir-
ma aus Norddeutschland durchgeführt. In Anbetracht der bei notwendigen 
Reparaturen sehr hohen Anfahrtskosten, die in keinem Verhältnis zum ei-
gentlichen Reparaturaufwand stehen, wird angeregt zu überprüfen, ob die 
Wartung nicht durch eine Firma in näherem Umkreis erfolgen kann. 
 
Hierzu erläuterte der anwesende Hausmeister Herr Hock, dass diese Firma 
deutschlandweit die Einzige ist, die solche Wartungsarbeiten durchführt. In 
anderen Gemeinden wurden bereits auswärtige Firmen beauftragt, bei de-
nen sich jedoch herausstellte, dass diese nicht zuverlässig arbeiten. 
 
3. Bei der Schule steht ein 3.000 l Restmüllbehälter, der 14-tägig geleert 
wird. Jahreskosten hierfür knapp 4.000 €. In Anbetracht dessen, dass noch 
ein 1.100 l Papierbehälter und Restmülltonnen zur Verfügung stehen, stellt 
sich die Frage nach der Notwendigkeit des Restmüllbehälters in dieser Grö-
ßenordnung. 
 
Dieser Punkt soll durch den Hausmeister überprüft werden, der jedoch 
meinte, dass die Tonnen auf jeden Fall immer ausgelastet sind. Auch Rektor 
Scherf bestätigte dies. 
Bürgermeister Aulbach schlug vor, durch die Verwaltung überprüfen zu las-
sen, ob evtl. eine Abholung des Containers auf Abruf möglich wäre. 
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 Nach kurzer Beratung fasste das Gremium folgenden Beschluss: 

 
Die vom Rechnungsprüfungsausschuss getroffenen Anmerkungen zu den 
Jahresrechnungen 2005 bis einschl. 2008 wurden von der Verbandsver-
sammlung zu Kenntnis genommen. Ebenso die vom Verbandsvorsitzenden 
hierzu gegebenen Erläuterungen bzw. Erledigungsvermerke. 
 
Die Jahresrechnungen 2005 bis einschl. 2008 werden mit den nachstehen-
den Ergebnissen festgestellt: 
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Abstimmungsergebnis: 
Mitglieder Abstimmungs-

ergebnis: 

Gesamtzahl: Anwe-
send u. 
stimmbe-
rechtigt 

für  
 
den Be-
schluss 

gegen  
 
den Be-
schluss 

7 7 7 0 
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TOP 3 DACHSANIERUNG ZWISCHENTRAKT - NACHTRÄGLICHE GENEHMI-

GUNG AUFTRAGSVERGABE 
  
 Seit dem letzten Schuljahr wird der Zwischentrakt wieder regelmäßig für Un-

terrichtszwecke genutzt. Dabei wurde festgestellt, dass die Decke größere 
Schäden aufweist und undicht ist. 
 
Von der Fa. Fertig wurde ein Angebot über ca. 53.000 € abgegeben, die 
Firma Müller, Stadtprozelten legte ein Angebot über 16.642 € vor, in dem 
jedoch nur die notwendigsten Arbeiten aufgeführt sind. 
 
Um den reibungslosen Schulablauf aufrecht zu erhalten, wurde in Abstim-
mung mit der Schulleitung, VfW Freund und dem Vorsitzenden die Firma 
Müller damit beauftragt, so schnell wie möglich die Schäden zu reparieren. 
 
Leider hat die Fa. Müller im Moment immense Lieferschwierigkeiten, sodass 
die Schäden noch nicht behoben sind. 
 
Es wurden seitens der Verbandsversammlung Bedenken hinsichtlich der 
Feuchtigkeit geäußert, die man evtl. mit Entfeuchtern in den Griff bekommen 
kann. Außerdem sollte darauf geachtet werden, dass eine komplette Abdich-
tung vorgenommen wird, auch wenn das Angebot der Fa. Müller dafür evtl. 
nicht ausreicht. 
 
Der 1. Vorsitzende bittet um nachträgliche Genehmigung der Auftrags-
vergabe an die Firma Müller, Stadtprozelten. 
 

 Nach kurzer Beratung fasste das Gremium folgenden Beschluss: 
 
Die Verbandsversammlung genehmigt nachträglich die Auftragsvergabe für 
die Dachsanierung des Zwischentraktes durch den 1. Vorsitzenden an die 
billigst bietende Firma Müller, Stadtprozelten. 
 

 Abstimmungsergebnis: 
Mitglieder Abstimmungs-

ergebnis: 

Gesamtzahl: Anwe-
send u. 
stimmbe-
rechtigt 

für  
 
den Be-
schluss 

gegen  
 
den Be-
schluss 

7 7 7 0 

 
 

TOP 4 BERATUNG UND BESCHLUSSFASSUNG ÜBER DIE ERNEUERUNG 
DER FENSTER DER OFFENEN GANZTAGSSCHULE 

  
 Der Rektor, Hausmeister sowie die Leiterin der Ganztagsschule sind an den 

Schulverband herangetreten, auch im Gebäude der Offenen Ganztagsschu-
le die Fenster zu erneuern. Es handelt sich um fünf Fenster und eine Bal-
kontüre. 
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Es liegt ein Angebot der Firma Gögelein vor, die bereits mit der Fensterer-
neuerung am Hauptgebäude absolut gute Arbeit abgeliefert hat. 
 
Das Angebot beläuft sich auf 
  6.040,60 € netto 
  7.188,31 € brutto 
und  wurde durch das Ingenieurbüro Stirnweis geprüft. 
 
Auf Anfrage teilte Rektor Scherf mit, dass die Haustüre an der GTS erneuert 
ist. 
 
Bereits im Vorgriff auf TOP 5 wurde vom Vorsitzenden erläutert, dass die 
Finanzierung grundsätzlich gesichert wäre. 
Im laufenden Haushalt sind 60.000 € für die Sanierung des Turnhallenbo-
dens veranschlagt. Diese Arbeiten könnten jedoch ohne Bedenken ins 
nächste Jahr verschoben werden. Somit würden im laufenden Haushaltsjahr 
noch genehmigte Mittel zur Verfügung stehen. 
 
In diesem Zusammenhang sprach der Vorsitzende die gute Zusammenar-
beit mit den Mitgliedsgemeinden an. Die jeweiligen Vertreter waren sich ei-
nig, dass die Finanzierung zwar schwer ist, aber gemeinschaftlich getragen 
werden muss. Vor allem auch im Hinblick auf die Schüler, denen dadurch 
ein optimaler Schulbesuch ermöglicht wird. 
 
 

 Nach kurzer Beratung fasste das Gremium folgenden Beschluss: 
 
Die Verbandsversammlung beschließt die Erneuerung der Fenster der Offe-
nen Ganztagsschule. Der Auftrag hierzu wird an die Firma Gögelein zum 
Angebotspreis in Höhe von 7.188,31 € brutto vergeben. 
 
 

 Abstimmungsergebnis: 
Mitglieder Abstimmungs-

ergebnis: 

Gesamtzahl: Anwe-
send u. 
stimbe-
rechtigt 

für  
 
den Be-
schuss 

gegen  
 
den Be-
schluss 

7 7 7 0 

 
 

TOP 5 SANIERUNG DER TOILETTENANLAGE 
  
 Bei der Sanierung geht es um insgesamt zwei Toilettenanlagen, die im An-

schluss an die Sitzung besichtigt wurden. 
 
Nach eingehender Diskussion war man sich im Gremium darüber einig, 
dass eine offizielle Ausschreibung erfolgen soll. Vorsitzender Weiner schlug 
vor, diese komplett über das Architekturbüro Fuchs, Dorfprozelten laufen zu 
lassen. Auch eine Ausschreibung des Hallenbodens über das Architekturbü-
ro Fuchs würde er begrüßen. 
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Auch Bürgermeister Wolz lobte die gute Zusammenarbeit mit Herrn Fuchs. 
 

 Nach kurzer Beratung fasste das Gremium folgenden Beschluss: 
 
Der 1. Vorsitzende wird von der Verbandsversammlung bevollmächtigt, das 
Ingenieurbüro Fuchs, Dorfprozelten mit der Ausschreibung zur Sanierung 
der Toilettenanlagen zu beauftragen. 
 

 Abstimmungsergebnis: 
Mitglieder Abstimmungs-

ergebnis: 

Gesamtzahl: Anwe-
send u. 
stimmbe-
rechtigt 

für  
 
den Be-
schluss 

gegen  
 
den Be-
schluss 

7 7 7 0 

 
 

TOP 6 SONSTIGES 
  
  

Wartung der Sicherheitsbeleuchtungsanlage 
 
Der Vorsitzende gab bekannt, dass grundsätzlich eine Wartung der Be-
leuchtungsanlage in der Schule durchgeführt werden muss. Kann der ord-
nungsgemäße Nachweis nicht erbracht werden, könnte es evtl. zu haftungs-
rechtlichen Problemen kommen. 
 
Der Vorsitzende gab bekannt, dass die Firma CEAG Notlichtsysteme 
GmbH, Soest (Herrn Andreas Bleifuß) einen Wartungsvertrag vorgelegt hat, 
der sich auf jährlich 595,00 € zuzügl. MWSt. beläuft. 
 
Die Verbandsversammlung nahm dies zur Kenntnis, fasste hierüber jedoch 
keinen Beschluss. 
 
 
Blitzschutzanlage 
 
Außerdem wäre es unumgänglich, eine Blitzschutzanlage installieren zu las-
sen. Ein Angebot hierzu von der Firma Müller, Stadtprozelten beläuft sich 
auf 18.555,00 €. 
 
Auch das wurde von der Verbandsversammlung zu Kenntnis genommen. 
 
Nach eingehender Diskussion kam man zu dem Ergebnis, beide Problema-
tiken – Wartung Beleuchtungsanlage und Installation Blitzschutzanlage – an 
das Architekturbüro Fuchs zur Überprüfung zu geben. 
 
 
Der Vorsitzende schloss gegen 20:20 Uhr die Sitzung und bat um Besichti-
gung der Toilettenanlagen und versch. Klassenzimmer. 
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................................................... ................................................... 
Weiner Walter, Karl Melanie, 
Vorsitzender Schriftführerin 
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